

SECCION DE INFORMACION

Acta de la Sesión Ordinaria de la Sociedad Colombiana de Obstetricia y Ginecología correspondiente al Miércoles 23 de Agosto de 1967

Siendo las 21 horas y bajo la Presidencia del Doctor Roberto Vergara Támara, se dio comienzo a la sesión para desarrollar el siguiente programa:

- 1º — LECTURA DEL ACTA DE LA SESION ANTERIOR.
- 2º — LECTURA DEL TRABAJO "CARCINOMA PRIMITIVO DE LA TROMPA".
Dr. Alfonso Santamaría Urrego.
- 3º — ENTREGA DEL DIPLOMA DE MIEMBRO DE NUMERO AL DR. ALFONSO SANTAMARIA URREGO.
- 4º — INFORME DE LA JUNTA DIRECTIVA ANTERIOR SOBRE DOS CANDIDATOS A MIEMBROS HONORARIOS DE LA CORPORACION.
- 5º — CORRESPONDENCIA Y PROPOSICIONES.

Contestaron a lista los siguientes miembros: Correa Hernando, Delgadillo Alberto. De Delgadillo Cecilia, Duplat Enrique, Guzmán Rubén Darío, Jaramillo Roberto, Jordan German, Navas Guillermo, Navas Hernando, Padilla Rafael, Peralta Rafael, Riaño Germán, Rueda Ricardo, Salazar Jaime, Vergara Roberto, y Santamaría Alfonso.

- 1º — LECTURA DEL ACTA DE LA SESION ANTERIOR.

El Dr. Hernando Navas aclara que la proposición sobre Miembros Honorarios, fué aprobada por unanimidad. Con esta aclaración queda aprobada el Acta.

- 2º — LECTURA DEL TRABAJO "CARCINOMA PRIMITIVO DE LA TROMPA". Revisión de la casuística nacional. Del Dr. Alfonso Santamaría Urrego.

De su trabajo se deduce que el Carcinoma Primitivo de Trompa es de baja frecuencia. Su diagnóstico pre-operatorio es insospechable.

El promedio de edad es de 48 años. No se encontraron descargas de flujo amarillo.

Son importantes los síntomas de dolor hipogástricos, flujo o hemorragia genital en pacientes menopáusicas con masas pélvicas. Aconseja la Laparotomía en este tipo de pacientes y la necesidad de una cuidadosa revisión de todo órgano pélvico extirpado para así efectuar el correcto tratamiento quirúrgico.

Se encontró patología asociada, TBC. Leiomiomatosis y quistes ováricos.

Comenta el descuido de la paciente por no consultar rápidamente. En uno de los casos encuentra lesión bilateral y concluye que debido a extrema rareza del carcinoma tubárico, todo hallazgo de malignidad en los anexos se origina en un tumor primitivo del ovario mientras no se demuestre lo contrario.

El Presidente pregunta a los asistentes si tienen algo para preguntar al Dr. Santamaría Urrego.

Dr. Jordan: Considero que en estos casos debe hacerse cirugía más radical.

Dr. Santamaría: Sí, pues la radioterapia no sirve en estos casos.

Dr. Vergara: ¿Qué tipo de cirugía radical?

Dr. Santamaría: Histerectomía amplia combinada con radioterapia posterior.

Dr. Jordan: Antes se conservaba el Utero para hacer radioterapia posterior, pero creo que es mejor la hysterolinfadenectomía.

Dr. Vergara: ¿Considera usted mal tratados estos casos?

Dr. Santamaría: La dificultad estriba en el diagnóstico pre-operatorio. Siempre estos casos son mal tratados debido a esta razón.

Dr. Navas: Creo que toda trompa que presente Patología debe enviarse a Anatomía Patológica.

Dr. Vergara: Sí, es indispensable abrir tal pieza quirúrgica con fin de evitar las reoperaciones.

Dr. Jaramillo Roberto: Considero que la Histerectomía debe ser amplia pero radical, ya que los ganglios a los que podían dar metástasis van a la lomboabórtica y no de la cadena del cuello.

Dr. Santamaría: Sí, pero debe extraerse los ganglios que se consideren sospechosos.

El Presidente felicitó al Dr. Santamaría y le hizo entrega del diploma de Miembro de Número de la Sociedad.

4º — INFORME DE LA JUNTA DIRECTIVA.

El Doctor Vergara informó que esta Junta Directiva pasó los nombres de los Doctores Arturo Aparicio y Humberto Correa para que sean elegidos Miembros Honorarios a la Junta Directiva anterior de acuerdo con los Estatutos de la Sociedad y los aceptaron, así que nombró escrutador al Dr. Hernando Navas A.

El Dr. Peralta propone que sean aclamados los nombres de los Profesores Aparicio y Correa.

El Dr. H. Navas opina que deben seguirse los Estatutos, es decir, que sean aprobados por las dos terceras partes de la Corporación. Se procede a la votación obteniéndose el siguiente resultado: Profesor Aparicio 15 votos. Profesor H. Correa 15 votos.

CORRESPONDENCIA Y PROPOSICIONES.

Se recibió correspondencia del Señor Ministro de Salud agradeciéndole la proposición.

Carta del Dr. Reyes Canal agradeciendo y aceptando su nombramiento como Director de la Revista.

Del Dr. Laureano Marín una carta solicitando se tenga en cuenta su nombre como Obstetra tratante del Instituto Colombiano de los Seguros Sociales.

Siendo las 23 horas se levanta la sesión.

DR. ROBERTO VERGARA TAMARA
Presidente

DR. ENRIQUE DUPLAT Y.
Secretario de Actas